
  

 

 

    Está bien que seamos felices, 
está bien que aspiremos a tener una vida sin complicacio-
nes, está bien que deseemos una existencia con los meno-
res infortunios posibles. Eso es humano, es loable, y hasta 
entendible. Por todo ello, tras muchos años de estudio, nos 
lanzamos a estudiar “una carrera” con el objetivo de conse-
guir el día de mañana un trabajo estable, bien remunerado, 
que nos permita sino muchas alegrías por lo menos no sufrir 
penurias. 

Y ahí es donde muchos/as de nosotros/as aterrizamos en una gran entidad (se nos llena la boca de satisfac-
ción con su presencia mundial) asentada y que trata bien a su personal. Joder, además   según vas hablando 
con más compañeros/as te das cuenta que todos cobran bien, que tienen un plan de empleo con una pasta, que 
pueden viajar, tienen coche y algunos hasta piso de veraneo...bueno, bueno, esto es más de lo que yo pensaba. 

¡Ya empezamos! la primera en la frente, me han dicho que me tengo que largar a 400Km de mi casa; en fin, 
otros se han ido, pero al final me dicen que todos vuelven a su tierra. 

Y pasan los años…y cada vez cuesta más volver, y te vas percatando que a ti (jovial que eras) también se te 
“va pasando el arroz”. Has dejado atrás familia, amistades y hasta pareja en muchos casos.  

Y un buen día retornas como el turrón, asqueado/a por de la trayectoria que pensabas que ibas a tener, todo 
se ha truncado; pero bueno…estamos en casa. Ahora hay que volver a construir. El problemilla es que al igual 
que tú has cambiado, también lo ha hecho la empresa para la que trabajas, y donde antes había paternalis-
mo, comprensión e incluso cariño, ahora te encuentras con malas formas, restricciones de todo tipo y sobre 
todo mucha, mucha presión. 

¿Antes lo hacíamos mal? Pero algo se me escapa: si antes había trabajo para todos/as, todos ganábamos, y 
el Banco era una empresa rentable, sana y con excelentes perspectivas. ¿Qué es lo que ha cambiado?  

Y ahora, que he dejado mi juventud, mis anhelos, mis esfuerzos, que no soy el mismo porque lo he dado todo 
y me he dejado literalmente la vida…me dicen que es necesario plantear un despido en MI empresa, porque 
algo debe no ir bien. Yo sé de números, no me pueden engañar, yo sé de oficinas (llevo toda la vida), luego el 
motivo verdadero me lo están ocultando. 

Triste darme cuenta que el engaño no sólo viene de la parte empresarial sino también de algunos sindicatos 
que yo creía que defendían a las personas. ¡Y encima me entero que en otras empresas se han logrado parali-
zar estos procesos de despidos!   

¿Qué es lo que ha cambiado?, ¿Somos nosotros? Pues NO. No os dejéis engañar, yo os conozco, he traba-
jado toda la vida a vuestro lado. Lo habéis dado todo, sois el motor de esta empresa, y no se dan cuenta, de 
que, aunque cambien el combustible…sin motor no anda.  

Para el banco no seréis nada (nos definen como posiciones), pero al menos para este sindicato, sois y somos 
LO MEJOR QUE TIENE ESTA EMPRESA. Este artículo sólo lo podrá entender alguien que entien-
da de valores, de ética, de personas. Un abrazo a todos quienes formamos parte de esta familia. 
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SONETO “ERE” QUE “ERE” 
 
El tan avaricioso capital 
sigue igual de egoísta y codicioso, 
ahora plantea un ERE curioso 
obteniendo la respuesta habitual. 
 
Alguien que le explique a la patronal 
que no rinde un trabajador furioso, 
que pare ya el maltrato y el acoso, 
que esa forma de actuar está mal. 
 
Los de arriba se reparten millones 
como premio a su nefasta gestión, 
que arrebatan al resto de peones. 
 
Dirigentes sin ningún corazón 
robando derechos por los rincones, 
abusando del poder, sin perdón. 
 
 

EL POETA.  
 
SOY CAJERO 
 
Yo no maldigo mi suerte 
porque cajero me hicieron 
y aunque me ronde la gente 
no tengo miedo al presente, 
ni me da envidia el dinero. 
 
Yo solo soy...soy un cajeeero. 
 
Soy cajeeero… 
Y mi caja que custodio y tengo cuadrada 
para mi es lo primero. 
 
Soy cajeeero… 
Cuento monedas 
cuento billetes 

cuento dinero. 
 
Soy cajeeero… 
No me pongas más objetivos 
que me abruman y desbordan 
y yo no quiero. 
 
Soy cajeeero… 
 
Deja decidir al cliente 
que no es tonto 
es bastante inteligente 
y del engaño da cuenta más tarde o más 
pronto. 
 
Soy cajeeero… 
Si me quitas incentivos 
voy a pensar que eres trilero. 
 
Toda formación ¿de qué me sirve? 
Tantos títulos ¿para qué los quiero? 
Si yo, yo solo soy 
un buen cajeeero… 
un buen cajeeero… 
 
 

EL POETA. 
 

“Instrúyanse, porque necesitaremos de 
toda nuestra inteligencia; 

Conmuévanse, porque necesitaremos todo 
nuestro entusiasmo; 

Organícense, porque necesitaremos de 
toda nuestra fuerza.” 

 

Antonio Gramsci 
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Noticias 
 

 
 

  
“Desde que el Partido Popular perpetró 

la reforma laboral del año 2012 las con-
diciones de los trabajadores han empora-
do notablemente. La necesidad de acabar 
con una reforma lesiva para quienes, con 
su trabajo sostienen este país, sigue sien-
do una realidad. 

Hace un año EH Bildu, PSOE y Unidas 
Podemos firmaban un acuerdo donde se 
comprometían a derogar íntegramente 
esa reforma laboral.  Esta derogación 
“deberá ser efectiva antes de la finaliza-
ción de las medidas extraordinarias 
adoptadas por el Gobierno en materia 
económica y laboral derivadas de la 
crisis originada por el covid-19”. Un 
año más tarde parece que esa derogación 
íntegra es más un deseo que una reali-
dad. 

Pero ¿qué supondría la derogación 
íntegra de la reforma laboral? 

Supondría la finalización de la priori-
dad de los convenios de empresa frente a 
los sectoriales. Se recuperaría también la 
ultraactividad de los convenios, pudien-
do prorrogarse estos no sólo durante un 
periodo de 2 años sino hasta que se pro-
duzca la firma de uno nuevo; impidién-
dose así que los derechos logrados en un 
convenio colectivo no se desvanezcan 
hasta que exista otro. Los descuelgues 
salariales, que ya aparecían en la reforma 
laboral de 2010, pero que fueron reforza-

dos en 2012, también desaparecerían; 
garantizando de esta manera los dere-
chos económicos de los trabajadores e 
impidiendo a la empresa hacer recortes 
salariales por debajo de lo aprobado en 
el convenio. La obligatoriedad de autori-
zación de la autoridad laboral volvería en 
los Expedientes de Regulación de Em-
pleo (ERE). Las subcontratas quedarían 
limitadas, puesto que las empresas ya no 
podrían subcontratar a otras empresas 
para tareas correspondientes a su activi-
dad principal. 

Y finalmente, la derogación de la refor-
ma laboral dificultaría el despido. En 
primer lugar, porque la indemnización 
que se debería abonar a los trabajadores 
se incrementaría notablemente pasando 
de 33 días por año trabajado con un lími-
te de 24 mensualidades a 45 días por año 
trabajado con un límite de 42 mensuali-
dades.  En segundo lugar, porque volver-
ían los salarios de tramitación, es decir, 
el empresario debería abonar al trabaja-
dor los salarios dejados de percibir desde 
el momento del despido hasta el momen-
to de la sentencia judicial. 

Nueve años después de esa reforma 
que sólo perjudica a los trabajadores ha 
llegado el momento de derogarla íntegra-
mente para recuperar derechos perdidos. 
“Pacta sunt servanda”. Los pactos están 
para cumplirse. Y cuanto antes se haga 
mejor.” 

 
SILVIA GAMBARTE (Abogada laboralis-

ta) 
Artículo aparecido en el periódico BERRIA 
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 La arquitectura fue deporte olímpico has-
ta mediados del siglo XX 

La arquitectura, junto a otras artes como la 
literatura, la música, la pintura y la escultura, 
formó parte de las llamadas “competiciones de 
arte” de los Juegos Olímpicos desde 1912 a 
1948. La única condición era que las piezas 
presentadas estuviesen relacionadas con el de-
porte. 
“Jefe que manda a albañiles”, origen de la 

palabra “Arquitecto” 
El término “arquitecto” proviene de la palabra 

latina architectus, que, a su vez, tiene su origen 
e n  e l  t é r m i n o  g r i e -
go ἀρχιτέκτων (architéktōn). Así, la composi-
ción concreta sería ἀρχι (archi: ser el 
p r im er o ,  e l  q u e  m an d a )
έκτων (Tecton: albañil, cons-
tructor). Es decir: el jefe 
que manda a los 
albañiles. 
La Gran Mura-

lla china es la cons-
trucción que más ha t a r -
dado en realizarse 

Comenzó a edificarse en  el s ig lo 
VIII a.C, y se completó en 1644. Es decir: 2.000 
años más tarde. Se extiende a lo largo de más 
de 21 mil kilómetros. 
La casa más angosta del mundo es Keret 

house y está en Varsovia 
Fu e d is eñ ada po r  e l  arqu i t ec -

to Jakub Szczęsny y su nombre proviene del 
cineasta y escritor israelí Etgar Keret, primer 
inquilino de la vivienda. El proyecto fue conce-
bido como una instalación artística para la 
ciudad polaca de Varsovia. Cuenta con 72 cm en 
su parte más angosta, y 122 cm en la más ancha. 
Burj Khalifa, el edificio más alto del mun-

do (por ahora) 
En concreto, esta construcción ubicada en 

Dubái tiene 828 metros, una diferencia de casi 
200 metros de altura con el segundo edificio 
más alto del mundo, la Torre de Shangái (632 
metros). Es, de largo, el edificio construido 
más alto del mundo desde 2010. Se compone 
de un hotel de lujo, oficinas, residencias, mira-
dores y restaurantes. Este primer puesto será 

sustituido próximamente por la Jeddah Tower 
(1km de altura) y The Dubai Creek Tower (1km 
300m). 

 
Las siete maravillas del mundo antiguo 

Son: 
Aunque a lo largo de la historia se han realiza-

do diferentes listados, no fue hasta el siglo XVI 
c u a n d o  e l  p i n t o r  n e e r -
landés Maerten van Heemskrerck realizó siete 
cuadros representando las siete maravillas 
del mundo antiguo: 

1.La Gran Pirámide de Guiza 
2.Los Jardines Colgantes de Babilonia 
3.E l Templo de Artemisa 

4.La Estatua de Zeus en 
Olimpia 
5.El Mausoleo de Hali-
carnaso 
6.El Coloso de Rodas 

7.El Faro de Alejandría 
Las nuevas siete maravillas del 

mundo moderno son: 
En 2007, se realizó un concurso público e 

internacional para elegir a las nuevas siete ma-
ravillas del mundo moderno. Se trató de la 
primera votación masiva por internet, teléfono y 
mensajes de texto de la historia, abierta a partici-
pantes de todo el mundo. Las elegidas fueron: 

1.Machu Pichu (Perú) 
2.Chichén Itzá (Península de Yucatán, Méxi-

co) 
3.Coliseo de Roma (Italia) 
4.Estatua del Cristo Redentor (en Río de Ja-

neiro, Brasil) 
5.Gran Muralla China (China) 
6.Petra (Jordania) 
Taj Mahal (Agra, India) 
 
Debido al alto grado de oxidación provocado 

por el Océano Pacífico, el famoso puente ro-
jo Golden Gate Bridge de San Francisco está 
siendo pintado de forma permanente, de modo 
que cuando acaban de pintarlo, por un lado, 
empiezan por el otro; el famoso puente es cono-
cido también localmente como la "Sinfonía de 
acero". 

 

 



5 

El 26 de abril de 1986 tuvo lugar el acci-
dente de Chernóbil. Este año se cumplen 35 
años de uno de los mayores desastres nuclea-
res de la Historia junto con el de la central 
nuclear de Fukushima. Anteriormente a 
Chernóbil ya tuvimos un serio aviso con los 
accidentes nucleares, esa vez fue en 1979 en el 
accidente de Harrisburg (Pensilvania- EEUU), 
denominado el accidente de Three Mile Is-
land. Este accidente se consideró de categoría 
5 (de un máximo de 7) en la Escala Internacio-
nal de Accidentes Nucleares. 

Los 2 accidentes con categoría 7 han sido 
Chernóbil y Fukushima en 2011. Los 2 son 
considerados unos de los mayores desastres 
medioambientales de la Historia. En Chernóbil 
murieron cientos (o tal vez miles) de personas, 
nunca sabremos la verdad debido al secretismo 
que rodeo al mal denominado “incidente”. 
Tras la explosión ocurrida en uno de sus reac-
tores nucleares se liberaron al aire miles de 
partículas radiactivas que se expandieron por 
medio Europa y se sabe que parte de su conta-
minación llegó al rio Pripiat que es uno de los 
principales afluentes del rio Dniéper, el cuarto 
rio más largo de Europa. Sus aguas contamina-
das recorren todo el curso final del río en 
Ucrania atravesando la capital Kiev y desem-
bocando en el mar Negro. Se estima que 9 
millones de habitantes en Ucrania consumen o 
riegan con aguas contaminadas del río Dnie-
per. 

Hace apenas 10 años ocurrió el desastre de 
la central de Fukushima derivado del terre-
moto y posterior Tsunami que azoto esta zona 
de Japón. Actualmente se ha vuelto a hablar de 
esta central ya que las autoridades japonesas al 
no saber que hacer con las aguas radiactivas de 

la central nuclear han aprobado verterlas direc-
tamente al Océano Pacífico.  

El problema de los desechos o residuos 
nucleares no es solo de estas Centrales nuclea-
res, sino de todas las Centrales Nucleares ope-
rativas en el Mundo, entre ellas las 5 centrales 
nucleares de España que en total suman 7 Re-
actores Nucleares. Actualmente la única solu-
ción pasa por los llamados Almacenamientos 
Geológicos de gran Profundidad (GP). Lo 
cual no soluciona el problema, más bien les 
pasa la pelota a las siguientes generaciones.  

Desde CGT, como miembro del Movi-
miento Ibérico Antinuclear, mostramos 
nuestro rechazo a la renovación de la autoriza-
ción de Funcionamiento de las centrales nu-
cleares de España y se apueste de una vez por 
las Energías renovables, limpias y no contami-
nantes. ¡Queremos un mundo mejor para nues-
tros hijos e hijas! 
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Desde CGT os vamos a contar lo aconteci-
do con nuestros compañeros trabajadores de 
Renault España, a ver si os suena: La historia es 
que en la empresa Renault se firma un nuevo 
Convenio Colectivo en Febrero de este mismo 
año, firmado por CCOO, UGT y SCP. Hasta 
aquí puede estar todo más o menos correcto ya 
que un Convenio Colectivo nuevo debería dar 
estabilidad a la empresa y al sector. Pero la 
cosa cambia en Abril, sin trascurrir ni 2 meses 
desde su firma la empresa presenta un ERTE 
que afecta a 9.163 trabajadores de Renault por 
causas productivas, y los sindicatos que han 
vuelto a aprobar este ERTE, ¡Oh Sorpresa!, 
CCOO, UGT y SCP de nuevo, tras solo 3 jor-
nadas de arduas negociaciones.  

¿Os va sonando el paralelismo con BBVA? 
En Banca se ha firmado un nuevo Convenio 
hace pocos meses también y de repente lo que 
debería dar estabilidad al sector pasa a ser papel 
mojado (CaixaBank, BBVA, Santander, Saba-
dell…). Aquí en BBVA la situación es más 
grave que en Renault ya que se ha pasado del 
ERTE a un ERE en toda regla donde se va a 
mandar a la calle a miles de trabajadores. CGT 
esperábamos que no ocurriese como en Renault 
y que los Sindicatos firmantes del Convenio 
hiciesen por fin de Sindicatos y plantasen cara a 
las indecentes pretensiones de una Cúpula Di-
rectiva carente de la mas mínimo visión social 
y de la realidad. El resultado final del ERE en 
BBVA con su firma nos ha devuelto a la cruda 
realidad. 

Tanto en Renault como en BBVA CGT ha 
criticado y denunciado estas medidas. No pue-
de ser que siempre paguemos los mismos, los 
trabajadores, los errores en las previsiones de 
los directivos. No puede ser que en épocas de 
bonanza los directivos se lleven todo, pero es 
aun mas indecente que se pretenda echar a mi-
les de trabajadores y encima cobrar el 200% de 
sus Bonus. 

 
Los compañeros GAC que lean esto nos 

entenderán perfectamente al leer el título de 
este texto. Tras el cambio de Horario de Servi-
cio de Ventanilla, los GAC que atendemos en 
Ventanilla tenemos la misión imposible de 
intentar salir antes de las 11 de la mañana a 
tomar nuestro descanso diario, vamos, a inten-
tar tomar nuestro café para cargar las pilas.  

Es más, como la mayoría de los días los 
clientes suelen ir cerca de la hora de cierre de 
ventanilla, para cuando terminas de atender son 
mínimo las 11:30 o casi las 12 en ocasiones.  
Vamos que ya en vez de café puedes ir pensan-
do en tomarte un Vermut porque antes de las 12 
no puedes salir. Desde algún CBC ya se nos 
sugirió cuando se cambió el Horario que duran-
te el Horario de Caja se le diera prioridad abso-
luta. Conociendo la profesionalidad de la plan-
tilla de BBVA no nos cabe duda de que así se 
ha hecho, porque para nosotros el CLIENTE 
SI ES LO PRIMERO.  

Los GAC hemos renunciado a poder tomar 
nuestro descanso antes de finalizar nuestro 
horario de ventanilla por cumplir profesional-
mente con nuestro trabajo. Hemos renunciado a 
nuestro derecho de poder salir cuando nosotros 
queramos sin ningún tipo de compensación 
alguna por parte de la empresa. ¡Ah no! Perdón, 
quizás ser uno de los miles de personas que nos 
van a echar a la calle mediante un ERE salvaje 
sea un premio por haber cumplido con nuestro 
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Desde que el banco comunicara oficialmente el 
primer proceso de Despido Colectivo en la historia 
de la entidad, (despidos, sí, no prejubilaciones ni 
salidas “voluntarias”) se fue convocando a la plan-
tilla a diversas concentraciones y movilizaciones 
finalizando en la convocatoria de varias (sí, varias, 
no sólo “la oficial del 2/06) huelgas , por primera 
vez “desde hace 30 años”(como indicaron, a bom-
bo y platillo, los “medios oficiales” aunque estos 
últimos sólo mencionaron la del 2/06 obviando y  
ninguneando las exitosas convocatorias de 25 y 
26/05). 

La primera concentración se convocó un 10 de 
mayo por la tarde; en la de Bilbao celebrada en 
GV12 la respuesta fue muy positiva…un gran 
número de compañer@s nos concentramos y arro-
pamos para mostrar la oposición a los despidos, 
totalmente injustificados en una empresa con bene-
ficios de 1.200 Millones de € en este 1T de 2021. 
Antigu@s compañer@s ya jubilad@as indicaban 
que se tenían que retrotraer muchos años atrás para 
recordar algo parecido en la empresa. 

A esta siguieron la del 17 de mayo buena res-
puesta por parte de la plantilla. Así como las con-
vocatorias de huelga, acompañadas de las respecti-
vas convocatorias, en Mayo (25 en Catalunya y 26  
Convocada por CGT a nivel estatal) y la postrera y 
tardía convocatoria “DE LOS OTROS” del 2 de 
Junio. 

Huelgas como la del 26M, con cierres cercanos 
al 100% en muchos Territorios y con un segui-
miento muy alto por parte de gran parte de la plan-
tilla, en general concienciada y decidida a defen-
der nuestros puestos de trabajo, los de tod@s, 
frente a este ERE…y frente a los que, no tengamos 
dudas, vendrán. Tod@s tenemos total libertad, por 
supuesto, para tomar una u otra posición en una 
situación tan excepcional como es un Despido 
Colectivo… pero o una u otra, porque en estas 

situaciones no caben “medias tintas”. 
Porque la respuesta, nos guste o no, no ha sido 

igual en todos los departamentos del banco. Frente 
a la mayoritaria actitud de oposición al ERE en una 
gran parte de Banca Comercial y estructuras rela-
cionadas, ha habido una actitud de “ponerse de 
costado” y mirar hacia otro lado en determinados 
departamentos (con seguimiento nulo o residual en 
las movilizaciones), quizá por pensar que “ahí no 
va a tocar” (conclusión errónea si tenemos en 
cuenta que si no es en este proceso muy segura-
mente lo será en próximos…de fusión…?), quizá 
por falta de términos como “empatía”  o 
“solidaridad”, quizá por miedo a estar 
”señalado” (pero hay que tener en cuenta que en un 
proceso de despido colectivo como éste el banco 
decide con mucha antelación las “posiciones” a 
eliminar por mucha “voluntariedad”(para los 
“titulares” de prensa sólo) que los firmantes quie-
ran vender) 

 Algunas actitudes (afortunadamente residuales) , 
aprovechando la situación y sin secundar la convo-
catoria de huelga ni ver minorado el salario del 
mes, tampoco realizaron la jornada completa, esca-
pando a atender sus asuntos personales o simple-
mente yendo a la playa o a comprarse el tan 
“deseado bolso de marca”.…  estos/as 
“personajes” merecen todo nuestro desprecio. 

Mirando a futuros procesos, más cercanos de lo 
que algun@s piensan, debemos reflexionar como 
plantilla acerca de cómo enfrentarnos a los mis-
mos: de manera unida y solidaria frente a quien 
nos quiere despedir o de manera dividida y pensan-
do sólo en “lo mío”.  
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Con intención eminentemente divulgativa 
y práctica, pero a la vez rigurosa y útil intenta-
remos acercarnos a esta música mitificada 
para lo bueno y para lo malo. En la medida de 
lo posible relacionaremos el jazz con todo 
aquello que implique rebeldía ante lo estable-
cido y ofreceremos datos de obras relaciona-
das directamente con el movimiento libertario, 
así como con la izquierda combativa y des-
acomplejada y los movimientos sociales pro-
gresistas. 

Como se verá en su momento, desde sus 
orígenes una parte del jazz es también denun-
cia social y a este respecto cabe señalar como 
paradigma el tema “Strange fruit” de Billie 
Holiday, considerado en 1999 por la revista” 
times” como la mejor canción del siglo XX. 
“Strange fruit” era ese extraño fruto que col-
gaba en los árboles del sur de los estados uni-
dos y que recordaba mucho a un ciudadano 
negro ahorcado de forma impune. 

La idea que preside esta serie de artículos 
que se van a ir presentando consiste en ofrecer 
en las primeras entregas una somera línea 
evolutiva desde los orígenes más o menos 
difusos de la nueva música hasta nuestros días 
junto con una discografía “imprescindible” y 
posteriormente confeccionar reseñas de músi-
cos y obras destacadas para tener unos conoci-
mientos mínimos y a la vez poder, si se desea, 
empezar a tener una discoteca básica pero 
completa del jazz. No se pretende dar una 
visión erudita de la misma sino fomentar la 
curiosidad y el gusto por escucharla y ofrecer 
algunas pistas por donde seguir.    

Dicho esto, empecemos pues a hablar de 
esta música que no deja a nadie indiferente y 
genera puntos de vista a favor y en contra tan 
apasionados que en sólo 63 años pasó de ser 
una “música de salvajes” como la calificaba 
un periodista del new york times en 1924, a 
ser un “excepcional tesoro nacional” por parte 

del congreso de estados unidos de Norteaméri-
ca en 1987. 

La pregunta del millón: ¿Qué es el jazz?  
la respuesta inmediata es fácil. Jazz es música. 
Un género de música. Y hoy podemos quedar-
nos tranquilos con esta definición que no acla-
ra mucho, pero sirve. Sin embargo, durante 
muchos años fue mucho más que eso. Fue un 
estilo de vida y una forma de entenderla. 

En el clásico de Miles Davis “Kind of 
blue”, podemos hallar la respuesta más clarifi-
cadora.  en concreto en el primer tema, “So 
what”. Empieza el contrabajo seguido de unos 
acordes de piano. Poco a poco hay una acele-
ración del ritmo por parte de ambos instru-
mentos. 

Seguidamente unos arpegios y un silencio, 
entra de nuevo el bajo marcando el ritmo y se 
añaden batería y piano. Luego los dos saxos, 
alto y tenor, y de repente el momentazo que 
sobreviene tras la exposición del tema “So 
what”. Suave, como acolchado, a cargo del 
contrabajo de Paul Chambers. 

Cuando termina comienza el solo de Miles 
(aproximadamente al 1’33). Dos notas, la se-
gunda una octava por debajo de la primera. 

El primer sonido, obsesivo, queda flotando 
en un espacio vacío durante un segundo que 
parece prolongarse hasta el infinito. 

Al ascender, de repente, el batería, Jimmy 
Cobb, descarga un solo golpe, reverberante, 
sobre el platillo que explosiona como una 
llamarada en un escenario crepuscular y con-
tinúa con el chisporroteo de los redobles. 

Mientras el metal de Miles se desliza pau-
sadamente hacia el swing, suena inevitable y 
asombroso cada vez que se oye. 

Es el sonido del Jazz. 
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Ya estamos de nuevo con las encuestas dicho-
sas de las caritas sonrientes y las caras enfadadas.  
Señores/as directivos/as de BBVA ¿A quien pre-
tenden engañar ya? Que esto ya no cuela, ¿cómo 
que un 7 o 8 en una valoración es algo NEUTRO? 
Así que cada vez que mi hija saque un Notable en 
un examen ¿es algo neutro o regular? O que cada 
vez que como muy bien en un restaurante… ¿no 
voy a valorarlo bien ni a recomendarlo? ¡Que se-
mejante tontería! La plantilla de BBVA ya sabe 
que lo único que pretenden con esta encuesta (por 
la cual pagaran un dineral a alguna consultora) es 
salir en lo alto de un Ranking y sacar pecho. No les 
importa nada más, les importa un pimiento la satis-
facción del cliente a la hora de ser atendidos, por-
que si les importa de verdad vengan a cualquier 
oficina donde los clientes tienen que soportar lar-
gas colas porque cada vez hay menos personal 
atendiendo, donde los clientes tienen que soportar 
que en muchas ocasiones no se les atienda porque 
según SU modelo a un cliente no se le puede aten-
der sin cita previa, donde los clientes tienen que 
soportar como cada vez se le suben mas y mas las 
comisiones por estar con BBVA, donde los clientes 
tienen que ver como cada vez cierran mas y mas 
oficinas y tienen que desplazarse mas y mas lejos 
para ser atendidos o simplemente sacar dinero de 
un cajero BBVA, donde los clientes ven que cada 
vez hay menos oficinas con servicio de caja, donde 
los clientes ven reducido el horario de atención de 
Servicio de efectivo en Ventanilla, donde a los 
clientes se les obliga/fuerza a utilizar los cajeros o 
la app aunque ellos prefieran ser atendidos por una 
persona… 

Díganme señores directivos, después de todo 
esto ¿Qué carita quieren que pongan los clientes? 
¿Aún pretenderán que nos den un 9 o un 10 en una 
encuesta? Si tenemos suerte de que no nos insulten 
o nos peguen. ¿Todavía creen que nos sobra tiempo 
para estas tonterías? Tal vez les de igual, pero la 
primera cara enfadada es la de la Plantilla BBVA 
que ve como se le toma el pelo y se la maltrata una 
y otra vez. 

 

A cuenta de las comisiones que el Banco cobra 
a sus clientes últimamente estamos cancelando más 
cuentas que nunca, y más con liquidaciones como 
las de junio de hasta ¡700 euros! semestrales. Y 
es que con la política que sigue el Banco de asfixiar 
a sus clientes no nos extraña que se cance-
len clientes y se vayan a la competencia. Con lo 
fácil que es captar clientes...seguro que vuelven en 
breve (Modo irónico On). 

Una de las comisiones más vergonzosas que ha 
impuesto el Banco es la de cobrar 2 euros por sacar 
dinero en ventanilla. A los trabajadores de las ofici-
nas se nos cae la cara de vergüenza al explicarles a 
los clientes de toda la vida que a partir de ahora les 
vamos a cobrar por sacar SU dinero. Se están vi-
viendo situaciones difíciles: clientes que no tienen 
casi ni para comer y vienen a sacar los últimos 5 
euros que tienen, y les tienes que decir que ni 5 
euros, que le tienes que cobrar 2 euros por hacer-
lo... ¡lamentable! Y podemos comentar también la 
situación de nuestros mayores, nuestros jubilados, 
pensionistas, que solo les dejamos la opción de 
sacar en el cajero, cajeros ante los cuales ni se 
atreven a operar por miedo y desconocimiento; O 
les decimos que se lleven más de 2000 euros, para 
que así si les roban en la calle al salir de la oficina, 
les roben bien robados. Señores directivos, esta 
comisión es para alejar a los clientes de las oficinas 
para ustedes poder justificar el cierre de más ofici-
nas y más despidos. No traten de engañarnos ni a 
los trabajadores ni a los clientes contándonos mi-
longas. 

Pero eso sí, a los clientes de Alto Valor, a esos 
no se les cobra no vaya a ser que se enfaden y se 
vayan a la competencia (¡Anda! como cualquier 
cliente), esto me recuerda a la vida misma, los 
pobres y asalariados a pagar y los ricos a disfrutar. 
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Eso es lo que hemos estado haciendo 
durante años, cavar nuestra propia tumba, 
hemos practicado el auto-ahorcamiento, ni 
más ni menos. Siguiendo las instrucciones 
que nos daban nuestros Dirigentes, tan bien 
llamados nuestros responsables, sin ningún 
tipo de crítica o reflexión. En este artículo 
me gustaría hablar sobre las Ventas Digita-
les, aunque la verdad, podríamos hablar de 
tantos productos, tantas conductas… que 
quizás no acabaría nunca este artículo. 

¿Por qué hablar de las ventas digitales? 
Porque este es uno de los principales argu-
mentos esgrimidos por el Banco para pre-
sentar el ERE en BBVA. Y os recuerdo una 
cosa, nada indica que con un ERE se arre-
glan las cosas y que no vaya a ver más 
EREs en nuestro Banco (Un ejemplo es el 
Banco Santander), así que, aviso a navegan-
tes. Como bien dijo uno de nuestros directi-
vos, las oficinas bancarias son como las 
cabinas telefónicas, a extinguir. ¿Y por 
qué? Porque los clientes no las usan, son 
totalmente digitales. Pero... ¿Lo son? 

Toda la plantilla en este banco sabe que 
los porcentajes de Ventas Digitales sobre el 
total de Ventas del banco no son reales. 
Estos datos están inflados y en multitud de 
veces trucados por nosotros mismos desde 
las oficinas. ¿Cuántas veces habéis contra-
tado algo a través del Móvil del cliente? Os 
recuerdo que esto es una práctica irregular, 
como la de entrar en la Banca Online del 
cliente a través de nuestros dispositivos 
corporativos. De esta forma contando como 
Venta Digital.  ¿Cómo es posible que apa-
rezca en un ranking y como objetivo priori-
tario, para los trabajadores de una oficina, 

las ventas digitales?  
Que cada día hay más clientes digitales, 

sin duda alguna, que es la tendencia, no se 
puede negar. Pero que se está forzando en 
muchos casos esas ventas, gente que viene a 
la oficina y nosotros por el dichoso semáfo-
ro, estemos trucando, provocando e incluso 
directamente interviniendo con el cliente 
delante, en la oficina, es un hecho. 

Hay que recordar que, si tenemos una 
queja de algún cliente por una venta digital, 
el Banco deja claro que, si él lo quería hacer 
presencial, se le ha de hacer, y la culpa y 
posible apertura de expediente va A TI. El 
Banco que dice que no tiene Rankings, tam-
bién dice que las ventas digitales son natu-
rales y no provocadas y si no es mala 
praxis. 

Gracias a los Dores y pluses ofrecidos 
por el Banco, para algunos Zonas y CBCs 
les va la vida (su dinerito) en ello, pero a 
muchos de nosotros se nos va a ir el em-
pleo. Al menos reflexiona sobre ello antes 
de realizar según que practicas un tanto 
dudosas. 
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Hace poco, el Bando de España ha vuelto a 
reclamar el abaratamiento de los despidos y 
resucitaba la denominada “Mochila austria-
ca”, con la que se pretende acabar con las 
indemnizaciones por despido y privatizar las 
pensiones. Poco después se ha sabido también 
por la prensa, que el Banco de España ha esta-
do pagando durante los últimos 8 años finiqui-
tos a sus directivos que triplicaban lo que de-
terminada su categoría. ¿Un premio por su 
excelente labor? 

El Banco de España ha estado aplicando a la 
Alta Dirección una normativa diferente qué al 
resto de sus trabajadores para pagar sustanciosos 
finiquitos, gracias a la reforma laboral. No sor-
prende que el actual gobernador del Banco de 
España sea uno de los principales detractores de 
derogar la reforma laboral.  

El Banco de España ha perdido todo su crédi-
to tras ver su ineptitud y clamoroso fracaso en las 
quiebras bancarias que no vio venir, en el caso 
Bankia, etc... El Banco de España es posiblemen-
te la institución pública que más dinero nos ha 
costado a los españoles en el último medio siglo, 
y no precisamente por los privilegios y altos 
sueldos de sus directivos, que estarían bien si 
hubiesen hecho bien su trabajo. Lo que nos ha 
costado tanto es que no ha desarrollado con efi-
cacia su función principal de promover el buen 
funcionamiento y la estabilidad del sistema fi-
nanciero. En lugar de garantizarlos, ha cometido 
fallos calamitosos de supervisión y control que 
han producido o no han evitado insolvencias y 
crisis de un coste económico gigantesco. 

El Banco de España no ha sabido o no ha 
querido saber evitar la creciente concentración 
bancaria, el crecimiento excesivo del crédito en 
unos casos y la escasez en otros; las comisiones y 
tipos de interés abusivos (aquí siempre ha actua-
do tarde y mal produciendo un aluvión de recla-
maciones que luego no sabía responder a tiem-

po); los beneficios extraordinarios de la Banca, el 
exceso riesgo de la Burbuja inmobiliaria: las 
insolvencias y la morosidad, las quiebras, el des-
astrosos control político de las Cajas de Ahorro, 
el control que ejercen los banqueros sobre la 
política y la sociedad, los miles de despidos y 
EREs acaecidos en Bancos solventes y con bene-
ficios millonarios… 

En la última crisis hasta sus propios inspecto-
res tuvieron que denunciar al gobernador Ca-
ruana (actualmente forma parte del Consejo de 
Administración de BBVA) por su actitud pasiva 
y complaciente ante el riesgo que se estaba acu-
mulando. Cuando estos errores comenzaron a 
florecer y surtir efecto, lo único que se hizo es 
aprobar cambios en las normas internas para 
ocultar el daño y promover fusiones de entidades 
para entregar el sector a la Banca Privada con 
multimillonarias perdidas en ayudas públicas. 

Hasta el presidente saliente de la Comisión 
europea, Durao Barroso, reconoció que el Ban-
co de España había tenido “errores muy impor-
tantes de supervisión” antes y durante la crisis. 

Sin embargo, a pesar de que su historia re-
ciente está plagada de errores y desaciertos, los 
dirigentes del Banco de España no dejan de pre-
dicar como si fueran los únicos que saben lo que 
realmente conviene hacer. 

En su reciente informe Anual insiste en una 
serie de reformas para superar la crisis supuesta-
mente provocada por el Covid, entre ellas la 
denominada “mochila austriaca”, esta consiste 
en un Fondo constituido desde la empresa, pero 
lógicamente a cargo de los salarios de cada traba-
jador, y que puede ser utilizado en caso de despi-
do, traslado, formación o para completar la pen-
sión. Esto viene aparejador con un nuevo abara-
tamiento del despido, otro más. También propone 
mantener la denominada Reforma Laboral, no 
vaya a ser que a los trabajadores nos devuelven 
algunos de nuestros derechos que nos han ido 
quitando poco a poco a base de reformas. 
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Noticias 

Bendito año el 2021, año que muchos 
anunciaban que sería el de la Recuperación 
Económica, pero mucho no tememos que, co-
mo siempre, la recuperación será por Barrios, 
algunos se recuperaran y otros nos quedaremos 
por el camino. 

Un ejemplo de ello son los EREs que se 
han presentado en España este año con la com-
plicidad de Gobiernos y Medios de Comunica-
ción que pocas o ninguna palabra tienen que 
decir sobre ello. A continuación, os enumero 
unos EREs presentados hasta la fecha en Espa-
ña: 

-Perfumerías Douglas, cerrando 103 ofi-
cinas y despidiendo a 600 trabajadores. 

-El Corte Inglés, presentando un ERE que 
afectó a 3292 trabajadores. 

-H&M, presenta un ERE para cerrar 30 
oficinas y despedir 1.100 trabajadores. En esta 
empresa hay que decir que gracias a la lucha 
de sus trabajadoras y los sindicatos presentes 
(entre ellos CGT) Han conseguido reducir el 
ERE en un 75%. 

-ZARA, en esta empresa CGT denuncia-
mos un ERE encubierto que afectaría a 986 
trabajadoras tras el cierre de 114 tiendas. 

-Banco Sabadell, con un ERE ya ejecuta-
do de 1.840 despidos. 

-Santander, espera cerrar este año ejecu-
tando ya su actual ERE (¿Cuántos lleva ya 
nuestra amiga Botín?) habiendo despedido a 
3.572 trabajadores. 

-Ibercaja espera despedir mediante ERE a 
750 trabajadores entre este año y el 2022. 

-En BBVA (nuestra casa), cuyo ERE afec-
tara a unos 3000 compañeros que van a acabar 
en la calle. 

-NH Hoteles, con 400 despedidos. 
-Pullmantur Cruceros, con un ERE que 

afectará a unos 300 empleados. 
-Viajes Carrefour con un ERE ya aproba-

do de 257 empleados. 
-W2M – Iberostar, con otro ERE ya apro-

bado para 246 trabajadores. 
-Tubacex, con un ERE de 129 trabajadores 

y que llevan en Huelga Indefinida más de 100 
días. En lucha por sus puestos de trabajo. 

-U-shin, empresa de Barcelona sobre pie-
zas de automoción, cerro su planta despidiendo 
a sus 72 empleados. 

-Y no olvidemos con el “pequeño ERE” de 
CaixaBank con uno 7500 trabajadores que 
quiere despedir. 

Estos son solo algunos de los ERES ya 
ejecutados o en vías de ejecución de este 2021, 
pero quizás vengan más, seguramente vengan 
más, mientras los sindicatos mayoritarios sigan 
dispuestos a firmar cualquier cosa y no cum-
plan con su función principal: la lucha por el 
empleo. 



13 

CINE 
 

Rozalén, Artista albaceteña, tiene 4 álbumes (de pop, rock y folk), el primero 
lanzado en 2013. Por sus cuatro discos ha obtenido 2 discos de oro y 2 discos de 
Platino. Ha colaborado en múltiples bandas sonoras y en el 2021 ha ganado el Goya 
a la mejor canción original por "Que no, que no", de la película "La boda de Rosa" 
de Icíar Bollaín. Algunas de las ONG y asociaciones con las que ha colaborado son 
Plan Internacional, Asociación Española Contra 
el Cáncer o Fundación Vicente Ferrer y la ILP 

para salvar el Mar Menor. En todos sus conciertos está acompaña por una 
especialista de Interpretación de Lengua de Signos y guía de interpretación 

de personas sordociegas. 

 

 

LEONARDO 
SCIACIA y el 

Cine 
En enero de este año se celebró el centenario 

del nacimiento de este escritor italiano. Uno de 
los mejores novelistas del siglo XX, de la estirpe 
de escritores como Vázquez Montalbán y Andrea 
Camilleri. A resaltar, cómo refleja en sus obras la 
realidad de la sociedad siciliana de un modo 
lúcido y crítico, utilizando sus ficciones para 
analizar la corrupción política y la violencia 
mafiosa institucional. Pero esta colaboración no 
pretende hacer análisis literario, sino ver la rela-
ción muy estrecha que este gran autor tuvo con el 
Cine. 

Sciacia fue un espectador apasionado de los 
noirs franceses, los del “realismo poético” de 
Jean Renoir y Marcel Carné, autores de obras 
maestras como La gran Ilusión (su preferida), y 
El muelle de las brumas, historias donde la fatali-
dad del destino humano emerge en un contexto 
de injusticia y marginación. Películas casi siem-
pre de denuncia política, como las historias que 
firmaba él. 

Nunca quiso hacer guiones de película. Estuvo 
tentado por la propuesta que le hizo Sergio Leo-
ne para hacer, entre ambos, el guion de Erase 
una vez en América, “pero cuando se enteró de 
que el elenco no incluía a Henry Fonda, su ídolo, 
se retiró.” (esto lo cuenta su nieto, el escritor 
Fabrizio Catalano). 

De sus obras se han extraído nueve adaptacio-
nes cinematográficas, realizadas por directores 
con, digamos, sensibilidad social como: Elio 
Petri, Francesco Rosi, Damiano Damiani, Gianni 
Amelio, y algún otro. A cada uno lo suyo (1967) 
de Elio Petri es la primera adaptación de una de 

sus novelas, con un espléndido reparto encabeza-
do por Gian Maria Volonté e Irene Papas. Al 
realizador le daría una primera notoriedad al 
plantear con cierta claridad los mecanismos ma-
fiosos existentes en la sociedad italiana.  

Otras adaptaciones son: Il giorno della civetta 
-El día de la lechuza, (1968) de Damiano Da-
miani. Un caso de conciencia (1970) de Giovan-
ni Grimaldi. Una vida vendida (1976) de Aldo 
Florio (curiosa película cuya trama ambientada 
en la guerra civil española, cuenta la historia de 
dos voluntarios fascistas sicilianos que luchan 
junto a los falangistas de Franco, uno se ha alis-
tado para escapar de la miseria de las minas de 
azufre, el otro quiere ir a América para encontrar 
a su familia emigrada). Todo Modo (1976) de 
Elio Petri (con la que destapa la complicidad de 
los grupos de poder durante los Años de Plomo. 
Su estreno durante el “compromiso histórico” 
constituyó un verdadero problema político, into-
lerable por sus alusiones directas a Aldo Moro 
tras su asesinato en 1978 por las Brigadas Rojas). 
Excelentísimos cadáveres (1976) de Francesco 
Rosi. Puertas abiertas (1987) de Gianni Amelio. 
Una historia sencilla (1991) de Emidio Greco. 
El concilio de Egipto (2002), también de Emidio 
Greco. 

Sciacia fue a ver las películas inspiradas en 
sus libros como un espectador ordinario y con el 
mayor distanciamiento que pudo. Le escribió a 
Petri: “te dejo todas las libertades posibles, pero 
evitando cuidadosamente en convertirme en tu 
cómplice, porque un escritor le da al director 
solo sugerencias o tramas y cuando le da un 
tema al cine debe prepararse para ver algo dife-
rente a su libro”. 

La meteke 
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El pasado 21 de Mayo llegaba a la plantilla de 
Euskadi un email de CCOO mandado por una Dele-
gada de CCOO liberada en Madrid. ¿Por qué no lo 
mandaron desde Euskadi? ¿No saben? ¿No compar-
ten lo escrito? ¿O se avergüenzan de lo escrito en 
dicho email? 

La cuestión es que en ese email de casi 800 pala-
bras escriben de todo y contra todos y lo único que 
hacen es lo contrario a lo que predicaban, buscar la 
Unidad. Precisamente en estos momentos TODA la 
plantilla nos estaba pidiendo Unidad a los sindicatos 
y va CCOO y saca este comunicado que lo único 
que hace es alimentar las posiciones de BBVA en 
su negociación del ERE. 

Esta vez vuelve a criticar a los sindicatos naciona-
listas y a CGT. Menosprecian y critican totalmente 
la presencia de Sindicatos minoritarios en las nego-
ciaciones del ERE en BBVA. De hecho, CCOO, 
UGT Y ACB eran contrarios a su presencia en las 
negociaciones. E incluso se atreven a sugerir a CGT 
que para criticar y pedir la anulación de este ERE 
nos podemos ahorrar los viajes a Madrid y asistir a 
las reuniones. ¿Por qué ese interés en que no asistan 
los demás sindicatos a las reuniones? ¿Tienen algo 
que ocultar? Ya se sabe que “cuantos menos testi-
gos haya del asesinato… mejor”. 

Critican la asistencia de Sindicatos como CIG, 
ELA o LAB alegando que al ser sensibles al “hecho 
nacional” no van a abordar los intereses de la planti-
lla en su conjunto. Ahora nos vamos a enterar que 
alguien en Murcia o Albacete cobran distinto y 
tienen otros derechos laborales  que uno que trabaja 
en Barcelona o Bilbao, menos mal que esta CCOO 
para explicárnoslo. Toda lucha sindical es lícita y 
siempre será productiva para la Totalidad de la 
Plantilla en España. Para Toda. Lo que si consiguie-
ron es que en las negociaciones estos sindicatos 
minoritarios “tuvieran voz, pero no voto”, con lo 
que lo que dicen en su escrito que el delegado de 
LAB va a condicionar las negociaciones no sabe-
mos como lo va a conseguir. Es por que estos sindi-
catos “al tener voz ni voto” están siendo ningunea-
dos y silenciados en las negociaciones.  

A CGT nos dicen que tenemos que superar el 
síndrome de Peter Pan y empezar a comportarnos 

como adultos. Si comportarse como adultos signifi-
ca firmar 3000 despidos en una empresa con seme-
jantes beneficios, preferimos no ser adultos como 
vosotros, eso significará que seguimos luchando y 
por el buen camino.  

 

 
Modo irónico On: Os voy a dar una serie de 

datos para que aprendáis ("pueblo llano e inculto") 
lo que es una empresa, en este caso un Banco, a 
punto de la extinción, a punto de quebrar.... Con 
solo unos datos en el primer trimestre del año lo 
veréis claro: 

-Gran fortaleza en la producción Hipotecaria: 
661 millones facturados en Marzo (Mes récord) y 
en torno a los 500 millones los otros meses. 

-En Consumo se han facturado 485 millones en 
Marzo y 400 millones los otros meses. 

-Muy buen primer trimestre en Banca Comercial. 
Algo peor en Banca de empresas y Corporate. 

-Se ha ganado cuota de mercado en Consumo e 
Hipotecario respecto a la competencia. 

-En comisiones se ha generado un incremento del 
2%, siendo el mejor banco en crecimiento margen 
intereses-comisiones. 

-En gastos se ha reducido un 3,5%, incluyendo 
una salida de personal de 587 personas en el tri-
mestre. 

-El Ratio de Eficiencia en trimestre es el mejor 
que todos los competidores (Santander, Caixabank, 
Bankia, Sabadell...) 

-Récord de captación de nuevos clien-
tes (300.000) 

Modo irónico Off: Como veis estos datos reflejan 
una empresa enferma, pero una empresa enferma no 
por sus resultados, ni por su plantilla, se trata de una 
empresa enferma gracias a sus Directivos cuya 
única visión es satisfacer las ansias de los Fondos 
Buitres propietarios de una gran parte del acciona-
riado del Banco, y la de satisfacer las ansias de 
transformación que pretenden a costa de una Planti-
lla que ha conseguido esos "pequeños números".  
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No hace mucho recibí un correo electrónico de una 
Cía. eléctrica, ofreciendo un nuevo Servicio de Vi-
deo atención, que era muy fácil, solo tenías que dis-
poner de un dispositivo móvil, Tablet o PC con 
cámara, altavoces y micro. “Para atenderme como en 
una de nuestras oficinas, pero en casa” …hay que 
evitar el contacto humano, no sea que la curva de la 
pandemia vuelva a subir, de paso eliminamos ofici-
nas y personal 

El problema es que yo no opero con esta compañía, 
de hecho, la cliente es mi madre ...que tiene 90 años, 
y que por razones evidentes cuando la di el alta puse 
mi correo. ¿No deberían saber el perfil de cliente va 
dirigido? 

Como tiene 90 años, ya empieza a tener algunos 
achaques serios, y vamos liados con médicos y revi-
siones...cada vez que toca visita, recibo SMS (porque 
evidentemente doy mi número de móvil) confirman-
do visita y solicitando que acceda a un enlace para 
contestar algunas preguntas, (que obviamente contes-
to directamente yo mismo) como protocolo de CO-
VID, requisito indispensable, para confirmar la visi-
ta.  

Si tiene que hacer alguna gestión telefónica, con 
alguna entidad, empresa, etc.  debo hacerla yo... 
porque cuando el “aparato” empieza con el si quiere 
esto marque 1, si quiere lo otro marque 2 …la pobre 
se colapsa. 

Es evidente que el mundo digital es no ya un futu-
ro, sino el presente. Qué facilita las gestiones a los 
que ya para bien o para mal hemos entrado en este 
mundo... y de paso sirve para reducir empleo y por 
tanto costes empresariales......y subirse el sueldo 
“ellos”. Con semejantes ventajas, como no vamos a 
ser digitales. 

Las viejas generaciones, las que nacieron en un 
mundo analógico, con la rapidez de los cambios han 
quedado “out”, pues nada ya nos apañaremos los 
parientes más jóvenes, hasta su extinción, el sistema 
no puede dedicarles una atención especial, ya no 
somos humanos, ni siquiera números... somos algo-
ritmos. 

Si no saben hacer una operativa, ya la haremos 
nosotros, o le diremos paso a paso como debe hacer-
lo…lo importante es que la operación contabilice 
como “digital” …y así nos va, sobran oficinas, so-
bran empleados.  

Eso sí, la propaganda empresarial, se harta de de-
cirnos, que “pasión por las personas”, “nos preocupa-
mos por ti”, “mejorar tu experiencia” etc. Etc.………
Y una mierda!!! 

Lo más jodido de todo esto, es que las generacio-
nes que han ayudado a este avance, que después han 
sufrido sus consecuencias, y tendrán jubilaciones de 
pena (si tienen), al ritmo que vamos…también que-
daran “out” …………si no son capaces de cabrearse 
de una puñetera vez. 

 

 
 
En 5 años BBVA ha reducido su Plantilla en todo 

el mundo en 13.000 trabajadores. Desde 2015 donde 
tenía 137.968 trabajadores (tras la recién incorpora-
ción de Garanti) hasta la cifra a finales de 2020, de 
124.891 trabajadores. Casi un 10% de la Plantilla 
en todo el mundo.  

Toda esta reducción se realizó sin ninguna medida 
traumática, sin llevar a cabo ningún procedimiento 
de Despido Colectivo. Esta disminución la realizo 
mediante una rotación activa, es decir, evitando cu-
brir las prejubilaciones o salidas voluntarias y fo-
mentando las prejubilaciones. 

Todo esto nos lleva a la conclusión de que si hay 
Voluntad no es necesario plantear ningún ERE o 
medida traumática, basta con esperar a la salida y el 
paso vegetativo del tiempo para ir reduciendo la 
plantilla a los niveles que pretende el Banco. ¿O es 
que aparte de reducir plantilla, BBVA pretende otras 
cosas? ¿Como ahorrarse unos millones en indemni-
zaciones, capitales adicionales, suprimir condiciones 
de empleado, etc.…? ¿A miles de trabajadores a los 
que hace poco se le estaba alabando por dar el do de 
pecho durante la Pandemia acaecida? Una injustica 
tras otra lo que rodea a este ERE. Y lo dicho, si hay 
voluntad se puede. Y si no hay voluntad tendrán 
enfrente a la mayoría de la Plantilla de BBVA y a 
CGT luchando por sus derechos. 
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